

# EL ECO DE DAIMIEL

PERIÓDICO POLÍTICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

	PESETAS.
Un trimestre .....	3
Un semestre .....	6
Un año .....	10
Numero suelto .....	0 15

PAGO ADELANTADO.

## REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Santa María, núm. 2, dup.º

Se publica los miércoles y sábados.

## CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios: por una vez 0,10 pesetas la línea, por varias precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.  
No se devuelven los originales.  
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

PAGO ADELANTADO.

## EL MAL EJEMPLO.

La mala enseñanza que el Gobierno dá desde las alturas en que está colocado tiene ya imitadores en las provincias.

El Gobernador civil de Ciudad-Real procede, con respecto á esta provincia, del mismo modo que el Gobierno con respecto á la nacion.

Graves responsabilidades, estrechas cuentas que presentar ante la representacion nacional, disidencias que cubrir, derrotas que evitar, son causa de que las Cortes no se reunan; y á pesar de que la opinion pública lo pide y lo exige, el Gobierno se hace el sordo, y busca subterfugios y componendas para salirse por la tangente.

Y el no reunirse nuestra Diputacion, ¿en qué consiste?

La Diputacion provincial fué convocada, segun previene el art. 62 de la ley. La citacion que por escrito se dirigió á cada uno de los Diputados señalaba las doce de la mañana para empezar la sesion, y en el anuncio inserto con igual objeto en el *Boletín oficial* se citaba á las once de la misma.

En cuanto á la costumbre establecida de abrir las sesiones, hace tiempo que viene siendo de dos á tres de la tarde.

Por causas inexplicables, aun cuando haya quien suponga que se relacionan con la eleccion de Vicepresidente de la Comision provincial, el Gobernador se presentó á abrir la sesion á hora distinta de las anunciadas y de las en que consuetudariamente venia verificándose. De lo que resultó que no habiendo en el salon número bastante de Diputados para poder deliberar, tuvo que levantarse la sesion con la fórmula de que se haria nueva convocatoria.

Créese que esto fué una estratagema del Gobernador que veía perdida la eleccion de su candidato para la Vicepresidencia de la Comision y triunfante el candidato izquierdista, no obstante el refuerzo de dos ó tres indisciplinados fusionistas que, por *amistad particular*, segun dice un periódico, órgano de estos perpétuos disidentes, votaban al candidato del Gobernador.

A pesar de que los intereses provinciales nada ganan con estos escarceos políticos, hemos callado hasta ahora, porque nos gusta dar á los contrarios todos los medios de defensa, y si con un plazo de ocho dias se figuraban poder ganar la eleccion, no quisimos amargar su esperanza.

Pero trascurrir el tiempo, y el Gobernador no convoca á la Diputacion. En todas las provincias actúan ya las nuevas Comisiones provinciales; en algunas de ellas, en la de Madrid, por ejemplo, los amigos del Gobierno están en minoría y, por tanto; el Vicepresidente ha sido de oposicion; esto no ha sido, sin embargo, óbice para que se constituyan y estén actuando como la ley ordena desde el primer dia hábil del mes actual. En esta, por pronto que se convoque á nueva reunion, la Comision provincial

no podrá constituirse hasta el 24, es decir, que se ha perdido un mes, solo por el capricho de intentar la atraccion de alguno ó algunos Diputados y poder dar la batalla á las oposiciones.

Proyecto perfectamente inútil despues de todo, pues todos y cada uno de los Diputados de oposicion son lo bastante independientes y tienen la bastante firmeza en sus principios para que persistan en su decidida y correcta actitud.

El Gobernador no lo creyó así, sin duda, y la leccion que está llevando es mercedida. Hoy cuenta con un voto menos, pues uno de los Diputados ministeriales, el más íntimo, se encuentra ausente; y si el dia 2 no se atrevió á que la eleccion se verificara, por temor de perderla, hoy se atreve mucho menos.

De suerte que la provincia entera tiene pendiente, de que el Sr. Saúco regrese pronto ó tarde de sus viajes, la resolucion de multitud de expedientes relacionados con sagrados y apremiantes intereses materiales y morales.

Volverá cuando guste este señor; se reunirá la Diputacion, porque creemos que no se ha de estar así eternamente, y se obtendrá el resultado que tanto teme el Sr. Alfaro, con la diferencia de que el Gobernador hubiera perdido ayer una eleccion, y mañana, sobre perderla, se habrá dado el escándalo de faltar descaradamente á la ley.

Entonces la derrota nada hubiera tenido de particular, y el olvido hubiera caido pronto sobre ella; en tanto que mañana, España entera sabrá que en Ciudad-Real no se reúne la Diputacion porque el Gobernador de la provincia teme ser derrotado en la eleccion de Vicepresidente de la Comision.

Sin embargo, el Sr. Alfaro va ganando en celebridad.

¿Qué hubiera dicho la prensa si en Madrid, donde están en igual caso, se procediera de este modo?

Excitamos á la prensa á que se ocupe de este asunto, á ver si se logra que el Ministro de la Gobernacion exija al Gobernador de Ciudad-Real la responsabilidad en que está incurriendo.

Creemos que el Sr. Villaverde no dejará de atender estas excitaciones. Tal vez se podría dispensar que se falseen las leyes cuando de su exacto y literal cumplimiento pudieran venir graves complicaciones para el país ó disturbios en el seno de un partido, siquiera estas miras fuesen por demas egoistas; pero ¿qué complicaciones pueden surgir de que se reúna la Diputacion provincial de Ciudad-Real? ¿Qué pierde el partido conservador porque el Vicepresidente de esta Comision provincial no sea un Diputado conservador?

Esperamos que el Sr. Ministro ponga mano en este asunto, y con la energía que le caracteriza y que en distintas ocasiones le hemos alabado, haga un escarmiento con estos conserva-

dores de pacotilla que, á trueque de satisfacer mezquinas pasiones, no titubean en sacrificar los intereses materiales de toda una provincia y en poner en ridículo, en desprestigiar al partido á que pertenecen.

## CRÓNICA DAIMIELEÑA.

14 de Noviembre de 1885.

Ya tiene título, como dice el poeta Echegaray en el prólogo de «El Gran Galeoto.» Ya no está en blanco la primera hoja. Pero el insigne dramaturgo tenía bajo aquel título el plan de sus más hermosas producciones, y la semana que acaba de ser arrastrada por el viento no ha dejado tras sí mas que el nombre de los dias sobre las hojas del calendario, que cayeron una á una en el cesto de los papeles inútiles.

Solo de un acontecimiento puedo hablaros: de una funcion religiosa. Se verificó durante el domingo; ese dia, que es el puente donde descansa el viajero cristiano para pasar de una semana á otra.

El periódico donde ven la luz pública estas líneas la ha descrito ya detalladamente; mas como la mision del cronista es haceros mirar por el kaleidóscopo de su ingenio los acontecimientos que habeis visto otras veces, os hablaré de aquella funcion.

Así como el espíritu de las revoluciones está encarnado en un hombre, el espíritu de este acontecimiento fué otro hombre; todos sabeis quién es; ya oigo decir:— Quesada.

Efectivamente; ese ilustrado Sacerdote, obrero infatigable del edificio religioso, consiguió eugarzar una perla más en la corona de la Virgen de Sion; perla formada con lágrimas que su mágica palabra hiciera brotar de los ojos de cien doncellas.

El pastor evangélico tenía congregado en el templo de Dios al pueblo creyente, y entonaba himnos de alabanza al Todopoderoso por haber librado aquel rebaño del terrible azote de una epidemia. Y como de la toxica larva surge brillante mariposa, el alma de aquel gran cuerpo social, el alma del pueblo, de la toxica materia surgía entre suspiros, meciéndose en las nubes de oloroso incienso y girando en torno á los focos de luz que circundaban la imagen de la Virgen de las Cruces, su santa Patrona.

Las voces humanas entonando el sacrificio de la Misa, acompañadas por los sonidos de los instrumentos músicos y de las múltiples bocas del sisonete religioso á que se da el nombre de órgano, asemejaban la sentida queja de pecadores arrepentidos; y los hacían los luminosos que se desprendían del bordado ropaje de los ministros del altar, nubes de oro en que se elevaba el mártir sublime del Gólgota.

Los sencillos labradores que desde su infancia acuden al templo á presenciar ese drama tan conmovedor, «todos los domingos y fiestas de guardar,» quebrantan en estas solemnidades de la Iglesia su inveterada costumbre de levantarse con el alba á escuchar la misa primera, para asistir á las festividades de nuestra religion con dos objetos: con el de presenciarlas en todo su esplendor y con el de expresar en el nuevo lenguaje de la admiracion el íntimo gozo con que ven, confundidos con ellos, sus autoridades, sus amos, sus maestros, las distintas gerarquías sociales, en una palabra, por igual descubiertas al penetrar en el templo, por igual tomando el agua bendita, por igual prosternándose en silencio angusto al elevarse paulatinamente en manos del Sacerdote la sagrada forma.

— Por esta igualdad con que todos le adoran, creo en la existencia de Dios, — murmuraba al salir del templo uno de aquellos sencillos labradores.

MELCHOR.